

**Bericht
Legislaturziele und Leitbild**

Datum 8. November 2022

Stadtrat
KommunikationZentralstrasse 9
Postfach
8304 Wallisellen

E-Mail praesidiales@wallisellen.ch

Der Stadtrat hat zu Beginn der neuen Legislatur 2022 bis 2026 eine Klausurtagung durchgeführt. Nach der Bildung der Einheitsgemeinde hat erstmals der Ressortvorsteher Bildung als Präsident der Schulpflege teilgenommen. An dieser Klausurtagung hat der Stadtrat das Leitbild moderat überarbeitet und mit dem Kapitel Bildung ergänzt. Ebenfalls in das Leitbild aufgenommen wurden die Themen Klima und bezahlbarer Wohnraum.

Der Stadtrat hat zu verschiedenen Themen seine strategischen Überlegungen mit der Formulierung seiner Legislaturziele festgelegt.

Schule / Schulverwaltung

Bezüglich Schulraum besteht kein akuter Handlungsbedarf. Zur Kenntnis wird jedoch genommen, dass infolge der zu erwartenden Entwicklung der schulpflichtigen Kinder ab den Jahren 2026/2027 Schulraum in provisorischen Bauten bereitgestellt werden muss, bis die Schulraumentwicklung im Gebiet Wallisellen Süd-Ost realisiert werden kann.

Konzept Öffentlicher Raum

In Bezug auf die Landsicherung für den öffentlichen Raum, Beanspruchung von Bauliniengebiet, usw. können aufgrund des heutigen Wissensstandes noch keine abschliessenden Beschlüsse gefasst werden. Die vom Ressort skizzierte Vorgehensweise wird jedoch grundsätzlich unterstützt.

Förderung Biodiversität und Erholungsraum ausserhalb des Siedlungsgebietes

Die Zusammenarbeit mit der Landwirtschaft für die Formulierung eines Zielbildes für die Zukunft der Landwirtschaft wird unterstützt. Das Ressort und die Abteilung Tiefbau + Landschaft sind eingeladen, dazu einen Vorgehensvorschlag aufzuzeigen, aus dem auch die Stossrichtung erkennbar ist. Der Stadtrat erachtet als richtig und wichtig, dass Wallisellen projektbezogen die überkommunale Zusammenarbeit zur Stärkung des Erholungsringes um das Siedlungsgebiet pflegt.

Fuss- und Veloverkehr

Die weitere Verbesserung (zum Beispiel Barrierefreiheit) und den Ausbau des Fuss- und Veloverkehrs sowie des öffentlichen Verkehrs wird unterstützt. Dazu wird die Abteilung Bevölkerung + Sicherheit auch eingeladen, die Möglichkeit einer zusätzlichen Dienstleistung in Form von abschliessbaren Velostationen näher zu prüfen und dem Stadtrat zu gegebener Zeit die nötigen Anträge zu stellen.

Asylunterkünfte

Der Stadtrat unterstützt die grundsätzliche Überlegung, dass für Not- und Asylunterkünfte der notwendige Raum zur Verfügung gestellt, respektive in Form eines Neubaus geschaffen wird.

Kulturangebot

Der Stadtrat hat vor kurzer Zeit das Reglement für die Förderung von Vereinen, Kultur und Sport sowie auch das Reglement zum Innovationsfonds der Interessengemeinschaft Glatt verabschiedet. Die Unterstützung der Vereine, insbesondere der Jugendförderung sind damit geregelt. In einem nächsten Schritt soll in der personell ergänzten Kulturkommission der Begriff Kultur vertieft behandelt werden und damit das Kulturangebot generell geprüft werden. Weitere zu klärende Themen sind die Zusammenarbeit mit der Schule im kulturellen Bereich (Bibliothek / Mediathek usw.), die bestehenden Leistungsvereinbarungen (Ortsmuseum, Bar&Lounge 8304) sowie allenfalls die Bildung eines Kulturvereins, der sich künftig für die Organisation von kulturellen Veranstaltungen im Auftrag des Stadtrates verantwortlich zeichnet.

Liegenschaften

Entwicklung Herzogenmühle

Die Absicht, das Wohnheim gemäss den gesetzlichen Vorgaben weiterzuentwickeln, wird grundsätzlich positiv beurteilt. Wegen der noch nicht abschliessend gültigen Antwort des Bundesamtes für Strassen ASTRA betreffend den Lärmschutz sind noch keine Beschlüsse zur Entwicklung und den Ausbau des Wohnheims möglich. Die Arealentwicklung und Erweiterung Wohnheim Herzogenmühle soll vertieft untersucht werden.

Bahnhofstrasse 13

Die Liegenschaft Bahnhofstrasse 13 wird von der Schule heute nicht mehr genutzt. Einzig zwei Räume stehen noch der Musikschule Alato als Unterrichtsraum zur Verfügung. Für die Nutzung der Gebäude respektive des Grundstücks ist eine Machbarkeitsstudie zu erarbeiten. Diese soll die Bebauungsmöglichkeiten einerseits unter Erhalt des bestehenden Backsteingebäudes und andererseits durch einen kompletten Neubau darstellen. In die Überlegungen einfließen soll eine allfällige Integration von Bibliothek / Mediathek und ein öffentlich zugänglicher Spielplatz. Offen ist, ob dazu die Stadt selbst realisiert oder ob dies durch Dritte erfolgen soll. Dabei könnten die Varianten Verkauf oder Abgabe im Baurecht geprüft werden. Für die freistehenden Räume ist eine Zwischennutzung anzustreben.

Schulliegenschaften

Es ist festzustellen, dass mutmasslich noch Potential besteht, Räumlichkeiten in den Schulbauten für Vereine und weitere Interessierte zu vermieten. Diese Möglichkeiten soll unter Berücksichtigung der Anstellungsverhältnisse der Schulhausabwarte und der bestehenden Vermietungsreglemente (exklusive Sportanlagen Wallisellen AG und Saal zum Doktorhaus) überprüft werden. Zudem sind die heute bereits teilweise vorhandene Möglichkeit der Onlinebestellung von Räumen vertieft zu prüfen und nach Möglichkeit auszubauen. Ziel soll ein «one stop shop» sein, also eine Anlaufstelle für Interessierte.

Kommunikation

Kommunikation nach aussen

Das interne Informationsbulletin der Stadtverwaltung und der Verhandlungsbericht für die Medien werden mit der Rubrik «Mitteilungen aus der Schulpflege» ergänzt.

Geschäftsbericht

Der Geschäftsbericht, der künftig von der Gemeindeversammlung genehmigt werden muss, wird neu sowohl inhaltlich wie gestalterisch überarbeitet. Der heutige Umfang kann mit der gewünschten Anreicherung von Bildmaterial oder auch grafisch gestalteten Statistiken zunehmen, sollte jedoch 30 bis 40 A4-Seiten nicht übersteigen. Das Produkt wird in erster Linie digital zur Verfügung stehen.

Social Media

In Bezug auf Social Media ist erkennbar, dass die junge Generation die Informationen weniger über die Website der Stadt bezieht, sondern eher Social-Media-Kanäle nutzt. Der Stadtrat will diese Nutzungsmöglichkeiten noch einmal vertieft prüfen. Diese Informationskanäle sollen jedoch sachlich und adressatengerecht genutzt werden und keine Diskussionsforen umfassen.

Veröffentlichung des Gemeindeversammlungsprotokolls

Das Gemeindeversammlungsprotokoll soll in elektronischer Form auf der Website der Stadt Wallisellen veröffentlicht werden. Die Namen der Rednerinnen und Redner werden in der elektronischen Ausgabe geschwärzt (Daten- und Persönlichkeitsschutz).

Personalgewinnung / Personalerhaltung

Die aktuelle Herausforderung in der Personalgewinnung und in der Personalerhaltung in allen Bereichen der Stadtverwaltung ist erkannt. Der Antrag der Geschäftsleitung wird deshalb entsprochen, dass mit externer Unterstützung die Innensicht beurteilt und die Aussensicht geklärt und die Positionierung der Stadt Wallisellen als Arbeitgeberin festgelegt werden soll. Die externe Fachperson begleitet auch den anschliessenden Umsetzungsprozess.